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寄情光影 探索人生
合工大2009 级电气与自动化工程学院刘宗伟的电影故事

固定工作
小丽：妈妈，小强今天要我嫁给

他！妈妈漫不经心的问：他有固定的工

作吗？

小丽想了想说：他是我们班上负责

擦黑板的！

关于梦想，人人都能给出不同的答案，演绎出不

同的精彩。而电气与自动化工程学院2009级学生刘

宗伟则踏上了一条与身边同学迥然不同的道路——

扛起摄像机，拍电影。

继2011年执导校园青春电影《恍若十年》之后，他

的第二部作品《良子》于2012年登上优酷首页进行了

首播，在获得二十余万点击率的同时也引起了社会的

强烈反响。提及何时对拍摄电影感兴趣时，刘宗伟直

言自己在初、高中时期还完全不了解电影，甚至很少

去看电影。但上了大学以后，自己开始慢慢地接触到

了一些电影方面的知识，对此也产生了浓厚的兴趣。

刘宗伟拍摄的第一部电影《恍若十年》，以大学生

的爱情为主线，真实展现了当代大学生面对友情与爱

情碰撞时的心路历程，珍藏了青春点点滴滴的美好记

忆。这部影片花费了刘宗伟将近半年的时间才完

成。从前期的策划，剧本的编写，器材的租借以及后

期的剪接、制作，几乎都是刘宗伟一个人完成的。“那

段时期，我经常是早上 6点出门，晚上 11点后才回

来。”刘宗伟告诉记者。

相对于《恍若十年》的校园青春风，微电影《良

子》则更多地关注社会。影片讲述了一位社会青年

从一个游手好闲的小偷经历心灵洗礼而真心悔改的

心路历程，展现了人性善良的一面。刘宗伟笑着说，

“你们看到《良子》里演员的表现很精彩，但拍摄时却

经历了很大的困难，为了精益求精，基本上每条戏都

是超过10遍才给过，最多的一次一个场景拍了整整

28遍，最后利用剪辑技术才达到了你们现在看到的

这个效果。”

在媒体的报道下，刘宗伟在获得一定知名度的同

时，也接到了许多拍摄的邀请，但出人意料的是，刘宗

伟无一例外地婉拒了。

合肥工业大学太极爱好者协会

合肥工业大学太极爱好者协会旨在发扬中华传

统文化，以武会友，提高自身全面素质，发展兴趣爱

好。合肥工业大学太极爱好者协会主要教习陈氏太

极拳，协会坚持每天晚上 9：00-10：00 练习太极拳，按

照会员的掌握程度，分基本功以及套路分批练习。

合肥工业大学品牌社团

问其原因，他很淡然地回答：“现在我还有很多的

不足，目前想更多地把自己的时间放在学习专业知识

上。同时，也想静下心来进行新剧本的创作，争取以

后向专业靠近。”

采访过程中，刘宗伟一直强调自己拍摄的只能算

是短片而非电影：“电影是很高贵的，不是我随随便便

就能驾驭的。”怀有一颗虔诚的心，拥有一种昂扬向上

的斗志，应该就是刘宗伟不断取得进步的原因。

即将毕业，刘宗伟有一个愿望，他希望在母校拍

摄一部关于毕业季节的微电影，他说这样能够留下大

学的美好记忆，可以在几十年后找到自己青春时代的

足迹，唤起往届工大毕业生对母校的回忆。

对于电影，刘宗伟如今有了更加深刻的认识，也

有着自己独到的见解。他的目光，也不再只停留于象

牙塔内，而是投向了更为广阔与复杂的社会环境。面

对社会上的各种人和事，刘宗伟都在努力用最客观冷

静的态度去琢磨，并且希望用最能表现真实人性的方

式去阐述。他说：“我希望用电影的形式去表达自己

内心的想法，这也是我选择电影的原因。”

面对未来要走的路，刘宗伟充满希望，他，已经准

备好了。

合肥工业大学民族曲艺协会

民族曲艺协会原名“民乐笛箫社”，成立于2003年

5月，以“弘扬民族精神，传承曲艺文化”为宗旨。社团

定期面向会员开展培训活动，定时定点免费为会员提

供乐器（笛、萧、葫芦丝）及民族舞蹈培训，并开设民族

曲艺基础知识讲座。


